
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
COMMISSION DEPARTEMENTALE DES ARBITRES 

 

PV N°07 DU 19 MAI 2025 
 
 
Co Président :  M. Jacques FECIL – Emmanuel AUBERT (arrivé à 20 heures 00) 
 
Membres présents :  Mme Nathalie SUZE 
                                           Patrick BANNIER – Hugo BOISSIERE (Visio) – Philippe DE PASQUALE - David 

DOMINGUEZ CONDE – Richard HUE – Sébastien LEMARIE - Renaud PALMER – 
Arnaud SABLIERE 

 
Invitée :                            Marc ROUTIER – Président du DEF 
   Jean François MERIEUX – Responsable du pôle arbitrage 
   Mathieu MOULIN (visio) – Agent de développement arbitrage 
   Kevin GUEDES – Stéphane FAUVEZ – Jason OSMON – Jérôme QUELLIER 
 
Excusé :                            Mme Nathalie YVELAIN   
 

oO*************Oo 
 
 

Monsieur Jacques FECIL ouvre la séance à 19h15. 
Le Président remercie les membres de la CDA présents.  
Il salue la présence de Marc ROUTIER, Président du district. 

   

01°) Adoption de P.V. :  

Le procès-verbal de la réunion de CDA n°06 du 09 avril 2025, publié sur le site du DEF le 27 mai 2025, 
est adopté à l’unanimité des membres présents.  

Les procès-verbaux des sous commissions jeunes, futsal et lois du jeu sont adoptés par l’ensemble 
des membres présents.  
 

oO*************Oo 
 

02- Civilités :  

➢ Félicitations : 

Le Président Jacques FECIL et toute la Commission des Arbitres félicitent : 

 - Notre ami Damien VANKERKOVEN pour la naissance de sa fille 
 - Monsieur Fredy FAUTREL pour sa nomination en tant qu’observateur UEFA 
 - Tous les jeunes arbitres du DEF pour leur désignation aux finales régionales U13.  
 - Nos 04 arbitres désignés pour les finales régionales Futsal. 
 - Nos 02 arbitres promotionnels Ligue (Bruno GODARD reçu R3 – Timéo LEPETIT reçu JAL) 
 
 



➢ Prompt rétablissement : 

Toute la commission départementale des arbitres tient à présenter tous ses vœux de prompt 
rétablissement à 

 - Monsieur Olivier PRUVREL suite à ses soucis de santé 
 - Hugo BOISSIERE suite à sa blessure 

 
oO*************Oo 

 
 

03 – Nouvelle version « FIA » 

Le District l’Eure était District pilote pour l’examen de janvier. Mathieu MOULIN souligne qu’il reste 
le dernier module à savoir le n°08 à faire à ce jour pour valider l’ensemble de la formation. Il est 
prévu que celui-ci soit programmé le samedi 24 mai 2025.  

Suite au séminaire ayant eu lieu à Clairefontaine, Jacques FECIL, notre Président de CDA va faire 
monter rapidement le rapport sur cette nouvelle FIA à la Fédération.  

Trois Ligues étaient également pilotes.  

La Ligue a l’obligation de faire une formation pour les formateurs à Lisieux. Sont prévus sur cette 
formation :  

  ➢  Emmanuel AUBERT, 
  ➢ Mathieu MOULIN, 
   ➢ Jason OSMONT,  

  ➢ Kevin GUEDES,  
  ➢ Mickaël DEQUIDT 

  ➢ Jacques FECIL. 

Le président se réjouit que les formateurs puissent être formés.  

La prochaine FIA du district est programmée pour le week-end du 05/06 juillet et la journée du 12 
juillet 2025. 

Mathieu MOULIN nous informe que son objectif est que toutes les FIA soient calées pour fin juin 
(dates et lieux). Cela permettra aux clubs de pouvoir de leur coté rechercher et programmer la 
formation de leur candidats arbitres sur les lieux et dates qui les intéressent le mieux. 
 

oO*************Oo 
 

04 - Réunion de fin de saison. 

Notre réunion de fin de saison aurait dû se dérouler le 13 juin 2025 à Evreux mais un problème de 
salle fait que cela s’avère impossible. Ainsi, ce rassemblement annuel se déroulera le 20 mai 2025 à 
CLAVILLE.  

Le président tient à remercie vivement Monsieur Gérard THEBAUD, Maire de CLAVILLE et son conseil 
municipal pour le prêt à titre gracieux de cette salle des fêtes. 
 

oO*************Oo 
 

05 - Stage sous-commission des jeunes : 

Le dernier stage a eu lieu sur les installations d’Alizay le lundi de Pâques. Tout s’est parfaitement bien 
passé. Il y avait 30 jeunes présents. Ceux-ci ont été très assidus et curieux, rendant ce rassemblement 
vivant et constructif. 

Le stage a abordé le matin diverses séquences vidéo qu’il fallait étudier et commenter. Elles 
portaient sur la protection du joueur et des arbitres assistants. L’après midi était basé sur les 
différents placements et l’explosivité.  

Pour résumer, le matin a été plus théorique avec un travail en commun alors que l’après-midi avait 
un fondement beaucoup plus pratique.  



 

oO*************Oo 
 

06 - Sous-commission « Formation » : 

La sous-commission nous donne les résultats des différents examens réalisés sous son autorité. Il 
ressort que les résultats ne sont pas bons pour l’examen D1/D2 avec seulement 02 réussites sur 11 
candidats. Un manque d’investissement évident des candidats au niveau du travail personnel est à 
noter. Richard HUE et Jason OSMONT restent déçus de ces résultats au vu de l’engagement des 
bénévoles encadrant cette formation. 

Un débat s’engage sur les points qui peuvent être améliorés dans le but de conduire les futurs 
candidats vers la réussite.  
  

oO*************Oo 
 

07 - Sous-Commission « Futsal » : 

Une réunion en visio a eu lieu le 14 mai 2025 avec la participation de tous les membres. Un point a 
été fait sur le critérium du District qui arrive à son terme, ainsi que sur les compétitions et le groupe 
de travail mis en place.  
Le point central évoqué a été l’accentuation nécessaire sur la formation. 
 

oO*************Oo 
 

08 - Sous-commission « lois du jeu » : 

Deux dossiers ont été traités la semaine précédant cette réunion de CDA. Pour un des dossiers, Le 
responsable Monsieur Arnaud SABLIERE demande que l’arbitre concernée soit convoqué suite à ses 
manquements. 
 

oO*************Oo 
 

09- Groupes de travail :  

Suite à la demande du comité directeur, les responsables de projet ont été désignés 
 

➢ Projet « Observateurs » :  

Les pilotes sont Emmanuel AUBERT et Stéphane MOULIN.  
- Un stage est programmé mi-septembre sur un match du samedi après-midi avec, à l’issue, l’envoi 
du rapport pour chaque stagiaire. A la fin du mois, réunion avec retour sur les rapports.  
- Le second stage portera sur l’analyse des rapports des observations déjà réalisées. Il se déroulera 
vers janvier/février. 
En parallèle, il y aura la création d’observateurs Futsal. Des rapports spécifiques pour les 
observations « futsal » sont en cours de création. 
Concernant les classements, nous restons au rang pour la D1. La D2 passe au rang. La D3 reste à la 
note.  
Un rapport d’observation pour les arbitres assistants a été créé.  
 

➢ Projet « Désignations » :  

Les pilotes sont Jérôme QUELLIER et Mathieu MOULIN. Ils sont assistés de Patrick BANNIER, Jacques 
FECIL et Emmanuel AUBERT. 
L’objectif est de simplifier les désignations. Des bilans mensuels seront faits pour identifier les 
problématiques. Mathieu sera la personne en charge des relations avec la Ligue et la Fédération sur 
les éventuels soucis rencontrés.  
Il faut challenger les arbitres qui ne respectent pas leurs obligations. 

 
➢ Projet « formation - Niveau global des arbitres » : 

Les pilotes sont Richard HUE et Jason OSMONT. Se trouvent également dans ce groupe Samuel 
GREMONT, Nathalie SUZE, G. COHIN, S. BRIGANTINO, Sébastien ROBLAUD. 



Il s’agit de faire monter le niveau moyen des arbitres du District à tous les niveaux (physiques, 
théoriques et pratiques).  
Un test physique va être instauré pour les arbitres de D1 et D2. En cas d’échec l’arbitre ne sera pas 
désigné dans sa catégorie.  
Des stages pratiques D1/D2 et D3 seront mis en place. 

 
 ➢ Projet « Futsal » : 

Stéphane FAUVEZ et Kevin GUEDES pilotent ce groupe de travail accompagnés de Luis GOMES, 
Philippe DE PASQUALE, Julien LERENDU et Anthony CORDOBA.  
Deux stages sont prévus pour la saison prochaine. La création d’un rapport d’observation spécifique 
ainsi qu’un groupe d’observateurs dédiés est actés.  
Le règlement du district va évoluer afin d’être en cohérence avec les autres compétitions de niveau 
supérieur.  

 
Concernant ces quatre projets, la parole est donnée au Président du District, Marc ROUTIER : 
Il renouvelle ses remerciements sur le travail effectué par les membres. Il remarque que c’est 
structuré avec des délais et des responsables.  
Il remercie particulièrement Mathieu MOULIN pour le travail réalisé et la présentation des sliders ce 
soir qui a été effectué à délai restreint.  
Il rappelle que le comité directeur du district est là pour aider les différents groupes de travail et la 
CDA, même si au début, il a forcé un peu les choses.  
Il demande d’avoir plus de variété dans les groupes de travail avec la présence de présidents et 
d’éducateurs 

 

oO*************Oo 
 

10 - Compte rendu de la commission de discipline : 

De nombreux arbitres n’ont pas fait comme il fallait avec de nombreuses erreurs administratives sur 
les feuilles de match informatique. 
Un arbitre a fait appel d’une décision de la CDA le concernant. Nous sommes dans l’attente de la 
décision qui sera connue demain. 
Emmanuel AUBERT souligne que les rapports des arbitres tendent à s’améliorer dans l’ensemble.  
 

oO*************Oo 
 

11 - Point sur les classements : 

Patrick BANNIER en charge des observations des jeunes-arbitres explique qu’il reste trois 
observations à faire en jeune. Elles se dérouleront ce week-end.  
Pour les seniors elles sont terminées.  
Les classements seront dévoilés lors de la réunion de fin de saison. Ils sont dévoilés aux membres de 
la CDA.  
 

oO*************Oo 
 

12 - Compte rendu de la CRA : 

Il est constaté qu’il n’y aura pas de descente d’équipe de R3 vers la D1 pour les clubs eurois. 
Il est rappelé qu’en cas de soucis de vestiaires, de douches ou autres il faut le mettre dans le rapport.  
 

oO*************Oo 
 

13 - Questions diverses : 

Richard HUE : Demande comment un arbitre doit-il faire pour intégrer la filière assistant. Le 
président Jacques FECIL explique alors qu’il suffit que l’arbitre concerné soit demandeur. Ainsi, cet 
arbitre doit envoyer sa demande en ce sens directement au District pour officialiser sa demande. Une 
réponse lui sera ensuite donnée suite à une décision de la CDA. Emmanuel AUBERT ajoute que les 
portes sont grandes ouvertes et que les arbitres intéressés doivent penser à cette éventualité. 



David DOMINGUEZ CONDE : souhaite bonne chance et bon courage à Jérôme QUELLIER pour les 
désignations. 

Emmanuel AUBERT remercie Mathieu MOULIN pour tout son travail.  

Il félicite Damien VANKERKOVEN, Liam CADOT, Romain BIZEUL, Louise LECOQ, Raphaël GIL, Gaël 
NEAULE, et Kévinn GUEDES DE OLIVEIRA pour leurs désignations en finale de coupe de Normandie.  

Il informe la CDA, que pour des raisons statutaires, il démissionne de la co-présidence de la CDA pour 
se mettre en conformité avec les textes. Emmanuel AUBERT est alors élu vice-président de la CDA.  

 

oO*************Oo 
 

L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 21H40. Il rappelle que les classements et 
les membres des groupes de travail doivent être validés par le comité directeur. 
 

oO*************Oo 
 

    Le Président de la CDA,    Le Secrétaire de séance,  

           Jacques FECIL          Renaud PALMER 

                                                                                                                       


